Combatientes del Cauto

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION - BAYAMO, M. N

Jornada Conmemorativa del XV Aniversario del Triunfo de la Revolución

Para celebrar el XV aniversario del triunfo de nuestra Revolución en el marco del XX Aniversario, nuestro pueblo se apresta a realizar un pian de actividades acorde con la importancia de esta fecha histórica y el entusiasmo y combatividad de los hombres y mujeres de esta región de Bayamo.

Los organismos del Estado, la Central de Trabajadores de Cuba, la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños, la Federación de Mujeres Cubanas, los Comités de Defensa de la Revolución la Unión de Jovenes Comunistas y la Unión de Pioneros de Cuba han confeccionado sus respectivos planes de actividades a desarrollar, las cuales están siendo orientadas a sus organismos en la base. En estos planes se destacan las commemoraciones de las fechas siguientes:

- Toma del poblado de Guisa por el Ejército Rebelde el 30 de noviembre de 1958.
- Dia de las FAR. Desembarco del Granma 2 de diciembre de 1956 en Las Coloradas,
- Muerte del General Antonio Maceo y Panchito Gómez Toro, 7 de diciembre de 1896.
- Toma de Jiguaní por el Ejército Rebelde, 19 de diciembre de 1958.

Del 23 al 29 de diciembre los cederistas, obreros y federades realizaran una campaña de limpieza y embellecimiento de las calles y centros de trabajo, con vista a esperar el aniversario del triunfo de nuestra Revolución.

El día 31 de diciembre se efectuarán actividades festivas organizadas por los CDR, en todas las cuadras, como despedida del Año del XX Aniversario y en espera del Día de la Liberación, en todos los hogares bayameses y albergues cañeros a las 12 de la noche se sintonizarán las emisoras del Instituto Cubano de Racio para escuchar nuestro Himno Nacional.

El día 110. de enero se celebrará la entrada del Ejército

Rebelde a la ciudad de Bayamo, en el año 1959.

En los planes de los organismos estatales se destacan los de:

Obras sociales, Mantenimiento y reparación de calles. Emb-llecimiento, Producción y beneficio de alimentos del MINAL. Producción de sacos para azúcar y arroz del MINIL. Distribución del MINCIN, Salud Pública. Ministerio del Transporte. Comunicaciones, Aviación Agrícola. Transimport y el del Sector de la Construcción.

El plan del Sector Agropecuario lo componen las actividades siguientes: La siembra de 95 caballerías de cañas; 39 de viandas, granos, vegetales y frutas; 50 de tabaco, 321 de arroz: 30 de pastos y un millón cien mil semillas de árboles maderables. También se limbiarán 40 caballerías de viandas, granos, vegetales y frutas, 42 de café, 704 de pastos. Al mismo tiempo existe el plan de cortar 3 millones 237 mil arrobas de caña, acopiar 6 mil 425 quintales de viandas, vegetales, granos y frutas, recolectar 145 mil 357 latas de café, 75 mil mazorcas de cacao y cosechar 479 mil 400 quintales de arroz.

Con todo este júbio creciente del Año del XX Aniversario y la conmemoración del arribo al año 15 de la Liberación, debemos comenzar, los cortes de caña para la zafra el día 27 y así el día 1ro. de diciembre tener nuestros dos centrales moliendo. Esta zafra debe destacarse por su organización, ahorro y productividad, hacer una zafra eficiente, como fué planteado en el XIII Congreso de la Central de Trabajadores de Cuba, como la necesita el país, como lo ha orientado Fidel.

"Si aquel día éramos un puñado de hombres, hoy somos un pueblo entero conquistando el porvenir".

¡VIVA EL AÑO DEL XX ANIVERSARIO!

¡VIVA EL XV ANIVERSARIO DEL TRIUNFO DE NUESTRA REVOLUCION!

¡VIVA LA LUCHA HEROICA DEL HERMANO PUE-BLO DE CHILE!

Fue constituído en Bayamo el Tribunal Popular

El Tribunal Popular Regional quedó constituído el pasado día 16 en esta ciudad, con la participación de 70 delegados en representación de la UJC y las organizaciones de masas.

La responsabilidad de la dirección del órgano de justicia recayó en los compañeros Gegorio Sarmiento, presidente. Raúl Sanz fiscal, Melba Ballester, Enrique Víctor Rodríguez, Eladio Delgado Martinez, Juan Hernández Rodríguez, como restantes miembros.

En la asamblea de constitución del tribunal también se eligieron 24 jueces legos—no técnicos—los que prestarán sus servicios legales sin desvincularse de sus respectivos centros de trabajo.

La designación de jueces legos, realizada por votación directa y secreta, habilita a éstos para desarrollar sus funciones por un período de tres meses.

Con la constitución de este tribunal ya son cioco los constituídos a nivel de región en la provincia de Oriente, mediante un proceso de asambleas que se inició el 11 último.

La asamblea de aquí la presidieron Lilia de Feria, miembro del Comité Provincial del PCC en O iente; José A Martinez, regundo secretario del organismo poítico en la región y todo el Comité Regional del Partido.

3 Ibrahim Verdecis G

Contribuyen los niños a la disminución del consumo eléctrico

Más de 7 mil 600 niños, organizados en 1096 "patrullas click", han contribuído a la "disminución del consumo de electricidad registrado en el regional Bayamo", según declaró el delegado de la empresa eléctrica Co. Fernando Fernández.

Hemos comprobado - agregó - en la sub estación de 110 mil voltios, las conquistas logradas en el ahorro de fluído, al calor de la campaña masiva en la que participan los CDR.

En un conversatorio con los periodistas, Fernández expuso la necesidad de que algunas empresas asimilen la campana de ahorro del consumo eléctrico, evitando la sobrecarga en el horario del llamado "pico eléctrico".

XX ANIVERSARIO

"Ellos temían que del interrogatorio a los testigos yo pudiese hacer deducir por escrito testimonios muy peligrosos"

Tantas fueron las víctimas que el gobierno no se ha atrevido a dar las listas completas; saben que las cifras no guardan proporción alguna. Ellos tienen los nombres de todos los muertos porque antes de asesinar a los prisioneros les tomaban las generales. Todo ese largo trámite de identificación a través del Gabinete Nacional fue pura pantomina; y hay familias que no saben todavía la suerte de sus hijos. Si han pasado casi tres meses, ¿por qué no se dice la última palabra?

Quiero hacer constar que a los cadáveres se les registraron los bolsillos buscando hasta el último centavo, y se les despojó de las prendas personales, anillos y relojes, que hoy están usando descaradamente los asesinos. Grau parte de lo que acabo de

referir ya lo sabíais vosotros, señores Magistrados, por las declaraciones de mis compañeros. Pero véase como no han permitido venir a este juicio a muchos testigos comprometedores y que en cambio acistieron a las sesiones del otro juicio. Faltaron, por ejemplo, todas las enfermeras del Hospital Civil, pese a que están aquí al lado nuestro, trabajando en el mismo edificio donde se celebra esta sesión: no las dejaron comparecer para que no pudieran afirmar ante el tribunal contestando a mis preguntas, que aquí fueron detenidos veinte hombres vivos, además del doctor Mario Muñoz. Ellos temían que del interrogatorio a los testigos yo pudiese hacer deducir por escrito testimonios muy peligrosos.

> (Fidel en su alegato histórico "La Historia me Absolverá" (

Los primeros macheteros bayameses a la Zafra del 74

Un batallón de alta productividad quedó constituído en esta región de Bayamo en los primeros días de noviembre y cuenta en sus

Ocupa destacado honor la FMC de Cauto Cristo

La Federación de Mujeres Cubanas del municipal Gauto Cristo, ocupó el lugar de Destacado por el trabajo desarrollado en la segunda etapa de este año 1973' a nivel regional.

Sobrecumplió todas las tareas encomendadas por el organismo superior.

También 10 delegaciones se declararon XX Aniversario del Moncada, en esta segunda etapa bel año.

Todos estos esfuerzos fueron en saludo al XX Aniversario de nuestra Revolución.

Mariha Fonseca

filas con 181 macheteros que, junto con otros 716 del sector agropecuario marcharon el pasado día 20 de este mes hacia zonas cañeras del central "Arquímedes Colina".

Por otra parte, informó la CTC regional que el día 25 se movilizará el grueso de los macheteros hacia los centrales "José Nemesio Figueredo" y "Cristino Naranjo", este último del regional Holguín.

@ Raciel Pérez Martines

Trabajadores cafetaleros aportan horas voluntarias

En las actividades que desarrollan los integrantes de la seccón sindical del plan cafetalero "Gerárdo Zamora", de El Raudal, en el municipal Guisa. se informa que han aportado alrededor de 4 mil horas volnntarias. Así como también cumplieron un plan trazado de recogida de café.

Manuel D. Acorta

Efectuado Pleno Regional de la FEEM

El pleno regional de la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media (FEEM) de Bayamo, sesionó los días 17 y 18 del mes en curso en la Escuela Técnica "General Milanés".

En el mismo se discutieron las ponencia sobre Derechos, Deberes, Mérito, Demérito y Conducta Social de los estudiantes con vistas al Tercer Congreso Nacional de esta organización, próximo a celebrarse.

Por otra parte, en este pleno se eligió el Consejo y el Butó Regional de la FEEM, emergiendo presidente al alumno Vicente Quesada, hijo del mártir que lleva su nombre.

Este pleno contó con la presencia de los consejos de los centros estudiantiles y una representación del alumnado por escuela.

Raciel Pérez Martinez

Analizan tareas de vigilancia y Carné de Identidad los CDR

La situación de la Vigilancia Revolucionaria y el Carré de Identi dad en la región de Bayamo, fue analizada recientemente en una reunión bimensual efectuada en esta ciudad, con la participación de los Jefes de Sectores de la Policía Nacional Revolucionaria, coordinadores y responsables de vigilancia de los Comités de Defensa de la Revolución a nivel municipal.

En la misma se tomaron acuerdos encaminados a fortalecer aún más la vigilancia de los CDR.

Contra la actividad delictiva y el sistema del carné de identidad, tareas en las cuales deben destacarse los cederistas de la región.

La reunión estuvo presidida por Rafael Milán, vice-organizador del PCC regional, Vedael Guerra, coordinador regional de los Comités de Defensa de la Revolución y el responsable del frente de vigilancia de dicho organismo.

José Luis Pacheco

Abiertas las inscripciones para revistas especializadas en ruso

El Instituto del Libro dio a conocer que desde el pasado día 16 están abiertas las suscripciones para revistas especializadas, en ruso, en la librería "Mardonio Hechavarria", de Bayamo.

Los interesados pueden suscribirse a las revistas soviéticas técnicas. modas, entretenimientos u otra especialidad, en los horarios normales de la mañana, tarde y noche la mencionada unidad, cita en Aguilera número 62, en esta

Desarrolla la FMC de Vado dei Yeso diversas actividades en la Semana Nacional del Tránsito

Más de 500 federadas de 7 bloques y 28 delegaciones del municipat Vado del Yeso, discutieron y aprobaron su plan de actividades para la Semana Nacional del Trán-

Celebraron 28 asambleas, poner carteles, dar volantes a los choferes con las reg'as del tránsito, así como los peatones.

También dieron estímulos a los choferes que no han tenido ningún accidente y además seleccionaron 20 compañeras para dirigir el tránsito en Vado del Yeso el día 20 durante las 24 horas.

Todas estas actividades son con vistas a saludar la Semana Nacional del Tránsito.

Juan S. López Lópey

Cumplió su plan brigada de centrifuga y envases del "José N. Figueredo"

En el último chequeo de la emulación de reparaciones realizado en el central "José Nemesio Figueredo". la mejor brigada fue la que dirige Angel Tamayo, que trabaja en centrifugas y envases.

La misma cumplió su plan con un 105 por ciento.

Oliverio Alvarez



TRABAJADOR: HOY Y SIEMPRE LUCHA CONTRA EL ACCIDENTE

Aumento de accidentes en el mes de noviembre

El aumento de los accidentes del tránsito continúa en la región Bayamo. En los primeros quince días del presente mes se registraron más accidentes, muertos y heridos, que en todo el mes de noviembre de 1972.

Dos muertos' 30 heridos y 5 mil 42 pesos en daños materiales' es el saldo de los 22 accidentes del tránsito reportados en la primera quincena del actual mes, Lo que representa un aumento de 5 muertos y 17 heridos con relacion a los 30 días del mes de noviembre de 1972, donde se registraron 17 accidentes, un muerto, 13 heridos y 9 mil 979 pesos en daños materia-

El sector particular - al igual que el pasado mes de octubrecontinúa siendo el más afectado, esta vez con 7 accidentes, de ellos en 6 la responsabilidad fue del conductor del vehículo particular y en uno el peatón.

O José Luis Pacheco

Preparan actividades para saludar el Dia del Constructor

Más de 2 mil obreros del Contingente de Trabajo Comunista de la Construcción "Combate Uvero" preparan diserentes actividades en sus puesto de trabajo como saludo al Día del Constructor, que se celebrará el próximo día 5 de diciembre.

El principal compromiso de los trabajadores es de cumplir el plan de producción correspondiente al mes de noviembre con un 100 por ciento.

Como parte del programa a cumplir ya se están celebrando actividades políticas, mítines relámpagos y jornadas guerrilleras.

O Roberto Acosta Pérez

MUSICA Y HUMOR

SEGUN Y COMO

Dos amigos conversan en una acera de La Rampa,

-¿Qué es lo primero que aprecias en una mujer que pasa por tu lado, Marianito?

-Según.... Eso depende si viene

PREVISION

Una chica confiesa a su amiga:

-¡Ay, Sonia! Tengo un pretendiente que es un "tiro": seis pies, 180 libras, trigueño, con pelo ondeado, y una conversación amení-

-¿Porqué no me lo presentas?

- ¿Tú estás loca?

TU CANCION

SENORA

Canta: Joan Manuel Serrat

Ese con quien sueña su hija es el ladrón que os desvalija de su amor soy yo, señora.

Ya se que no soy un buen yerno, soy casi un beso del infierno, pero un beso al fin, señora.

Yo soy ese por quien ahora os preguntáis por qué señora se marchito vuestra fragancia, perdiendo su vida, minando su infancia, velando sus sueños, llorando su llanto, con tanta abundancia.

Si cuando se abre una flor al calor de la flor se olvida la flor.

De poco sirvieron las monjas, ni los caprichos ni lisonjas, que tuvo a granel, señora, no la educó ya me hago cargo, para un soñader de pelo largo. qué le va usted a hacer, señora.

En su reloj sonó la hora de abandonar vuestro hogar, señora. en brazos de un desconocido que sólo le ha dado un soplo de Cupido que no la ha hecho hermosa a fuerzas (de arrugas.

ni de años perdidos. Si cuando se abre una flor, al olor de la flor, se le olvida la flor. Póngase usted un vestido viejo y de reojo en el espejo haga marcha atrás, señora, recuerde antes de maldecirme que tuvo usted la carne firme y un sueño en la piel, y un sueño en

y un sueño en la piel, señora.

(la piel

Los acuerdos de los trabajadores son Leyes Revolucionarias

A continuación ofrecemos a los lectores de este organo de prensa algunas impresiones de obreros relacionadas con el recién culminado XIII Congreso Obrero.

JOSE A. VAZQUEZ. secretario general del Sindicato Regional de la Industria Ligera y Delegado al XIII Congreso Obrero.

-Este XIII Congreso ha sido para nosotros de gran experiencia, de una extraordinaria enseñanza, no tan sólo para los obreros cubanos sino para todas las delegaciones que se hallaban presentes en este histórico congreso.

-Hay que decir que se celebró con una extraordinaria democracia, con una gran muestra de solida. ridad, una amplia organización y disciplina. Todos nuestros trabajadores, con ese fervor revolucionario que nos caracteriza, entendemos que tenemos una hermosa tarea por delante, de hacer cumplir los acuerdos y proyectos aprobados en el Congreso.

-Esos cinco días son inolvidables para nosotros, los acuerdos tomados nos hacen participar directamente en las actividades económicas y sociales de la nación. En este evento habían representaciones de todos los países hermanos y de pueblos que luchan por su libertad, lo que concede a este congreso importancia internacional; esperamos que ellos trasmitan a los hermanos trabajadores todo lo relacionado con este histórico evento; y el espiritu de solidaridad de los trabajadores cubanos principalmente con Chile, que es victima de una ola fascista protagonizado por el imperialismo, el mismo que asesinó al presidente Salvador Allende.

También nos da su opinión EVILIA ROSALES, educadora del circulo infantil "Pedro Pompa", de Bayamo.

-Yo tengo a bien las medidas aprobadas en el XIII Congreso de los obreros porque es un plan discutido por los propios trabajadores.

-El problema de la mujer se ha resualto y es un logro más de la Revolución porque nosotras ahora podemos disfrutar de los mismos derechos y deberes que los hombres.

Y finaliza Evilia diciendo: —Sobre la ley 270 era necesario abolirla, por lo negativa que resultaba para la economía del país. Y eso de "a cada cual según su trabajo y cada cual según su capacidad" está muy bueno porque habían trabajadores desempeñando puestos que no están acordes con su capacidad y he ahí donde surgen los problemas".

Las luchas obreras, libradas a través de la seudo república, encabezadas por sus mejores dirigentes sindicales, las que costaron la vida a muchos de ellos, por erradicar la exp'otación del hombre por el hombre y la desaparición de los monopolios extran. jeros y terratenientes y toda la clase que amparada por el imperialismo dominaba nuestro país. Y los resultados de esas luchas, de esas rebeldías, símbolo de la nacionalidad cubana ante la ingerencia extranjera, se manifiesta hoy en el XIII Congreso Obrero, el más grande y trascendental en todos los aspectos efectuado por la clase pro etaria cubana.

Ahora el obrero de nuestra patria es quien rige su propio futuro, gobierna y dirige sus propios intereses, porque esta es una Revolución Socialista, una revolución de obreros y campesinos. * Raciel Pérez M.

LA EDUCACION: UNA TAREA DE TODOS

POR CESAR RAMOS AGUILERA =

Algunas consideraciones sobre el Trabajo Educativo.

Nuestro sistema educacional tiene como objetivo fundamental la formación comunista de las nuevas generaciones y en su consecución el maestro desempeña un papel de primer orden: es el principal educador político de esas nuevas generaciones.

El trabajo educativo es parte esencial del quehacer diario de los maestros y profesores y su acción debe materializarse, en primer lugar, mediante su ejemplo personal. Independientemente de su papel orientador como guía de las múltiples actividades que deben realizarse para cumplimentar los planes y programas de estudio, están obligados a efectuar un trabajo sistemático con los alumnos, destinado a inculcar y desarrollar en los mismos una actitud consecuente con los principios de nuestra sociedad socialista.

En comentarios anteriores nos hemos referido a

como debe marchar parejamente el trabajo docente con el educativo: que nuestros maestros deben, al propio tiempo que trabajan para obtener buenas promociones, ir hacia la formación de nuestro estudiantado.

Podemos mencionar como objetivos específicos de este trabajo educativo los siguientes:

1. - Educar a los niños en el amor a la patria y sus símbolos, el amor a nuestro Partido Comunista y el amor y respeto a sus dirigentes, junto a un alto espíritu de solidaridad e internacionalismo proletario

En ese sentido todas las escuelas de la región tienen el folleto sobre los Símbolos de la Patria, que los maestros deben utilizar optimamente.

Naturalmente que sobre el trabajo educativo hay muchas orientaciones para nuestros maestros y que a través de este espacio continuaremos dándolas a conocer para su correcta aplicación en nuestras aulas.